

Commission de services  
régionaux de Kent



Kent Regional  
Service Commission

**Réunion du comité technique sur la gestion des déchets solides  
Meeting of the Solid Waste Management Technical Committee**

**Le 8 novembre 2018**

**18h30**

**Salle de conférence de la Commission de services régionaux de Kent  
Richibucto**

**November 8th, 2018**

**6:30pm**

**Conference room at the Kent Regional Service Commission  
Richibucto**

**1. OUVERTURE DE LA RÉUNION**

Barry Spencer procède donc à l'ouverture de la réunion à 18h33. Il souhaite la bienvenue aux membres du comité et aux employés du département.

**2. PRÉSENCE**

- Achille Bastarache (McIntosh Hill)
- Eugère Cormier (municipalité Saint-Antoine)
- Kevin Arsenault (Saint-Charles)
- Barry Spencer (St-Louis-de-Kent)
- Doug MacDonald (Kouchibouguac)

**ABSENCES**

- Mike LeBlanc (municipalité de Bouctouche)

**AUTRES PRÉSENCES**

- Eric Demers, Directeur du service de déchets solides, Isabelle Godin, Coordinatrice de projet et Raymond Millier, Coordonnateur de projet pour les Premières Nations.

**3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS**

Aucun

**4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR**

**2018-16DS**

Il fut proposé par Doug MacDonald, appuyé de Eugère Cormier que l'ordre du jour soit adopté avec les ajouts dans autres.

**Adoptée**

**1. CALL TO ORDER**

Barry Spencer opened the meeting at 6:33 pm He welcomed the members of the committee and the employees of the department.

**2. ATTENDEES**

- Achille Bastarache (McIntosh Hill)
- Eugère Cormier (Municipality of Saint-Antoine)
- Kevin Arsenault (Saint-Charles)
- Barry Spencer (St-Louis-de-Kent)
- Doug MacDonald (Kouchibouguac)

**REGRETS**

- Mike LeBlanc (municipality of Bouctouche)

**OTHER ATTENDEES**

- Eric Demers, Director of Solid Waste Services, Isabelle Godin, Project Coordinator and Raymond Miller, First Nations Project Coordinator.

**3. CONFLICT OF INTEREST DECLARATIONS**

None

**4. ADOPTION OF THE AGENDA**

**2018-16SW**

It was moved by Doug MacDonald, seconded by Eugère Cormier that the agenda be accepted with additions in others.

**Motion carried**

**5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 20 SEPTEMBRE, 2018**

**2018-17DS**

Il fut proposé par Achille Bastarache, appuyé de Doug MacDonald que le procès-verbal du 20 septembre, 2018 soit adopté tel que présenté.

**Adoptée**

**6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 20 SEPTEMBRE, 2018**

- ❖ Eric confirme la signature du contrat pour le territoire K4. Il y aura quelques petits changements au niveau des journées de collecte.
- ❖ Eric confirme une rencontre avec le parc Kouchibouguac et Fundy le 10 décembre pour l'implantation d'un système de recyclage.

**7. RAPPORT DE DÉCHETS SOLIDES**

Eric présente le rapport déchets solides aux membres du comité.

**8. RAPPORT DU DIRECTEUR DU DÉPARTEMENT DE DÉCHETS SOLIDES**

➤ **Déchets encombrants**

Eric et Isabelle donnent une mise à jour pour la collecte des déchets encombrants pour la collecte de l'automne. Pour le territoire de collecte K4, très peu de problèmes ont été identifiés. Pour les autres territoires de collecte (K1, K2, K3 et K5), il semble y avoir un manque de communication entre Fero et l'équipe qui effectue la collecte des déchets encombrants. Dans certains cas, des déchets ont été ramassés dans des remorques ou des camions. Cette pratique n'est plus en place depuis 2 ans.

**5. APPROVAL OF MINUTES FROM THE SEPTEMBER 20<sup>TH</sup> MEETING, 2018**

**2018-17SW**

It was moved by Achille Bastarache, seconded by Doug MacDonald that the minutes from September 20th, 2018 be accepted as presented.

**Motion carried**

**6. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF SEPTEMBER 20<sup>TH</sup>, 2018**

- ❖ Eric confirms signing the contract for the K4 territory. There will be some small changes in collection days.
- ❖ Eric confirms a meeting with Kouchibouguac Park and Fundy on December 10th for the implementation of a recycling system.

**7. WASTE REPORT**

Eric presents the solid waste report to members.

**8. DIRECTOR OF THE DEPARTMENT OF SOLID WASTE REPORT**

➤ **Bulky waste**

Eric and Isabelle give an update for bulky waste collection for the Fall. For the K4 collection area, very few problems have been identified. For the other collection areas (K1, K2, K3 and K5), there appears to be a lack of communication between Fero and the team collecting bulky waste. In some cases, garbage was collected in trailers or trucks. This practice has not been in place for 2 years. Eric explains that Fero is working with a sister company in Nova Scotia

Eric explique que Fero travaille avec une compagnie sœur de la Nouvelle-Écosse (Regroup) pour faire la collecte des déchets encombrants. Ceci étant dit, les employés de Regroupe ne connaissent pas bien la région et crée des collectes manquées. Eric souligne qu'un travail de collaboration avec Fero devra être établi cet hiver (si les nouveaux contrats sont approuvés par le CA de la Commission) afin de trouver des solutions.

➤ **Évènements spéciaux**

Isabelle présente un tableau pour l'ensemble des évènements estivaux de 2018. Isabelle et Eric expliquent que le département identifiera des endroits stratégiques en 2019 afin d'avoir un meilleur impact auprès de la population.

➤ **Règlement/politique pour la collecte de déchets résidentiels**

Eric explique que le document est encore en révision afin d'apporter les modifications proposées par les membres du comité.

➤ **Contrats**

Eric présente aux membres les soumissions pour les territoires K2 et K3. Dans les deux cas, Fero est le plus bas soumissionnaire, mais représente environ une augmentation de 78% comparativement aux contrats précédents. Les membres trouvent les augmentations considérablement élevées sans ajout de services pour les résidents.

**2018-18DS**

Il fut proposé par Eugène Cormier, appuyé de Kevin Arsenault que le comité technique sur la gestion des déchets solides recommande au Conseil d'administration de la Commission d'explorer toutes les options possibles suite aux soumissions reçues pour les appels d'offres

(Regroup) to collect bulky waste. That being said, Regroup employees are not familiar with the area and create missed collections. Eric emphasizes that a collaborative work with Fero will have to be established this winter (if the new contracts are approved by the Board of Directors) in order to find solutions.

➤ **Summer events**

Isabelle presents a table for all the summer events of 2018. Isabelle and Eric explain that the department will identify strategic locations in 2019 to have a better impact with the population.

➤ **Residential waste collection regulation/policy**

Eric explains that the document is still under review to make the changes proposed by members of the committee.

➤ **Contracts**

Eric presents to the members the submissions for the K2 and K3 territories. In both cases, Fero is the lowest bidder, but represents about a 78% increase compared to previous contracts. Members find the increases significantly higher without adding services to residents.

**2018-18SW**

It was moved by Eugène Cormier, seconded by Kevin Arsenault that the Solid Waste Management Technical Committee recommend to the Board of Directors of the Commission to explore all possible options following bids received for tenders #2018-10-12-K2 and #2018-10-12-K3 including the implementation of new tenders.

#2018-10-12-K2 et #2018-10-12-K3 incluant la mise en place de nouveaux appels d'offres.

### **Adoptée**

#### ➤ **Premières Nations**

Raymond Millier donne une mise à jour du travail accompli lors des dernières semaines.

- ❖ Lors d'une rencontre avec le Conseil de Bande, certains obstacles ont été identifiés et pourraient être des défis.
- ❖ La possibilité de faire des sessions publiques afin d'avoir le pouls des communautés.
- ❖ Discussion de financement possible avec affaires autochtones et du nord canada (AADNC) pour la gestion des déchets.
- ❖ Travail de collaboration avec Confederacy of Mainland Mi'kmaq (CMM) pour l'implantation de services de recyclages/compostages. Le CMM (Kate Nelson) est même prêt d'aider les Premières Nations dans la démarche d'implantation.
- ❖ Travail de collaboration avec le comité consultatif atlantique des Premières Nations par rapport à la gestion des déchets solides.

#### ➤ **FFE provincial**

Eric et Isabelle expliquent que deux demandes de financement seront faites pour 2019-2020.

- ❖ La foire verte pour une vitrine des différentes Commissions et organisations environnementales de la province.
- ❖ Étude de faisabilité pour la mise en place d'un plan de gestion intégrée des matières résiduelles.

### **Motion carried**

#### ➤ **First Nations**

Raymond Millier gives an update of the work done during the last weeks.

- ❖ During a meeting with the Band Council, some barriers were identified and could be challenging.
- ❖ The possibility of making public sessions in order to have the pulse of the communities.
- ❖ Possible funding discussion with Indigenous and Northern Affairs Canada (INAC) for waste management.
- ❖ Collaborative work with Confederacy of Mainland Mi'kmaq (CMM) for the implementation of recycling / composting services. CMM (Kate Nelson) is even ready to help First Nations in the implementation process.
- ❖ Collaborative work with the Atlantic Advisory Committee of First Nations on solid waste management.

#### ➤ **Provincial ETF**

Eric and Isabelle explain that two applications for funding will be made for 2019-2020.

- ❖ The Green Fair for a showcase of the various Commissions and environmental organizations of the province.
- ❖ Feasibility study for the implementation of an integrated waste management plan.

<p>➤ <b><u>CSRPA</u></b> Eric donne une mise à jour de la situation des contrats de collecte dans la région de la Péninsule Acadienne. Les soumissions reçues représentent une augmentation de 48% des coûts pour la collecte des déchets résidentiels.</p> <p>➤ <b><u>Éco-dépôt</u></b> Eric et Isabelle expliquent qu'en partenariat avec Eco360, que 8 journées d'éco-dépôt auront lieu en 2019. Les résidents seront informés par la poste d'ici la fin de l'année.</p> <p><b>9. AUTRES</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>❖ <b><u>Députés locaux</u></b> Barry propose une possible rencontre avec les députés du comté de Kent afin de faire part des défis liés à la gestion des déchets solides. La rencontre pourrait avoir lieu aux alentours du 22 avril qui est la journée de la terre.</li> </ul> <p><b>10. AJOURNEMENT</b></p> <p><b><u>2018-19DS</u></b> Il fut proposé par Achille Bastarache que l'ajournement ait lieu à 20h31</p>	<p>➤ <b><u>APRSC</u></b> Eric gives an update on the situation of collection contracts in the Acadian Peninsula region. Submissions received represent a 48% increase in costs for residential waste collection.</p> <p>➤ <b><u>Eco-depot</u></b> Eric and Isabelle explain that in partnership with Eco360 that a total 8 days with eco-depot will be held in 2019. The residents will be informed by post by the end of the year.</p> <p><b>9. OTHERS</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>❖ <b><u>Local MLAs</u></b> Barry proposes a possible meeting with Kent County MLAs to share the challenges of solid waste management. The meeting could take place around April 22nd, which is Earth Day.</li> </ul> <p><b>10. CLOSURE OF MEETING</b></p> <p><b><u>2018-19SW</u></b> It is moved by Achille Bastarache that the closure of the meeting be at 8:31pm</p>